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い
い
ね
！
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て
ね
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12月定例会議
新型コロナウイルス感染症対策に関する
補正予算や教育に関する事務の職務権限の
特例に関する条例など24件の議案を可決・同意
　12月定例会議では、新型コロナウイルス感染症対策として医療体制を確保するための支
援や新しい生活様式に対応した事業、更なる消費喚起のための地域経済対策等を盛り込ん
だ補正予算や、学校における体育に関する事務を除きスポーツに関する事務を市長が管理、
執行するための条例等が提出され、本会議や各常任委員会で活発に審議が行われました。
　また、ポストコロナのまちづくりを進めるための令和3年度の市政運営の考え方や予算
編成方針等について活発に質問がなされました。　
　そのほか、本会議最終日の12月18日には、石川将誠議長の辞職に伴う議長選挙が行
われ、投票の結果、中村昌治議員が議長に選出されました。

T O P I C S

3代表質問
５会派の代表により行われた質問を分かりやすく紹介

代 表
質 問

4
～
6

一般質問
市政全般に対して行われた質問を分かりやすく紹介

一 般
質 問

8常任委員会活動レポート 制作協力 
女子美術大学 デザインルーム

3月定例会議紹介ポスターデザイン

7委員会の審査
主な議案の審議結果

2

主な議案の概要
「相模原市議会新型コロナウイルス感染症
対策本部会議」の結果
相模原市議会政令指定都市移行後10年の歩み

相模原市議会
政令指定都市

移行後10年の歩みは
2面だよ！

　3月定例会議の予定は、次のとおりです。
　本会議・委員会は、午前9時30分から開会される予定です。
　また、予算特別委員会の各分科会は、それぞれ同日の委
員会終了後に開会される予定です。ただし、各委員会の審
査の状況により、翌日以降の開会となることがあります。
2月 9日（火）
 15日（月）
 24日（水）
 25日（木）
3月 1日（月）
 2日（火）
 3日（水）
 4日（木）
 5日（金）
 16日（火）
 18日（木）
 19日（金）
 22日（月）
 23日（火）
 24日（水）

議会運営委員会
本会議（提案説明）
本会議（代表質問・個人質疑）
本会議（代表質問・個人質疑）〈本会議終了後〉予算特別委員会
総務委員会／予算特別委員会総務分科会
環境経済委員会／予算特別委員会環境経済分科会
民生委員会／予算特別委員会民生分科会
建設委員会／予算特別委員会建設分科会
市民文教委員会／予算特別委員会市民文教分科会
予算特別委員会
本会議（一般質問）
本会議（一般質問）
本会議（一般質問）
本会議（一般質問）
本会議（委員長報告、採決）〈本会議終了後〉議会運営委員会

3月定例会議のお知らせ

総務委員会委員長、建設委員会委員長、
議会運営委員会委員長、少子・高齢化対
策特別委員会委員長、新たなまちづくり
に関する特別委員会委員長、監査委員、
東農業委員会委員等を歴任

●中央区田名●59歳●当選5回
平成23年5月16日から
平成25年5月21日まで議長

　二度目の議長就任に際し、改めてその職責の重さを痛
感しております。相模原市が指定都市に移行し、10年
が経過いたしましたが、市議会の役割はますます重要に
なっております。本市の更なる発展のため、市民の声を
反映し市議会の持てる力を十分に発揮できるよう、全力
で取り組んでまいる所存でございますので、どうぞよろ
しくお願い申し上げます。

経
　
歴

議長就任あいさつ
中村 昌治 議長
なかむら まさ はる

相模原市政令指定都市移行後10年

平成23年3月11日に発生した東日本大震災から10年が過ぎようとしています。被災された皆様に、改めまして心よりお見舞い申し上げます。

はやぶさ2イラスト：池下章裕



スポーツに関する事務の移管
教育に関する事務の職務権限の特例に関する条例

　学校における体育に関する事務を除き、スポーツに関する事務
を市長が管理し、執行することとする。

消費生活センターの集約
消費生活センター条例の一部改正

　消費生活センターを集約することにより相談体制の充実を図る
ため、消費生活総合センターの位置に係る規定の改正や、北消費
生活センター、南消費生活センターの廃止を行う。

法改正による営業許可見直し
食品衛生法施行条例及び手数料条例の一部改正

　食品衛生法等の改正等により営業許可制度が見直され、食品製
造業等の営業、給食施設に関する報告に係る規定の削除や、事務
手数料の規定の改正等を行う。

債務負担行為補正
令和2年度麻溝台・新磯野第一整備地区土地区画整理事業特別会計補正予算（第3号）

限度額：7,900万円→7億3,486万4,000円（総額）
　事業計画の変更案を作成するために必要となる地中障害物調
査、仮置き土分別移設工事を実施するため、債務負担行為の限度
額を変更する。

令和2年度一般会計補正予算（第11号）
補正額：1億 8,000万円
　新型コロナウイルス感染症の影響を受けているひとり親世帯に
臨時特別給付金の再支給を行う。

令和2年度一般会計補正予算（第9号）
補正額：6億1,700万円
　新型コロナウイルス経済対策事業として、市内店舗でのスマー
トフォン決済利用者へのポイント還元や、新しい生活様式に対応
した住宅等の改修費用の一部助成を行う。

令和2年度一般会計補正予算（第10号）
補正額：19億5,800万円
　キャンプ場への利用促進事業、避難所等への試験的な空調設備
の整備、施設内感染予防のための南メディカルセンターの改修、
藤野総合事務所会議室棟を活用したテレワークセンターの実証事
業、新型コロナウイルス感染症の影響による住宅確保困難者への
市営住宅一時提供や臨時募集用住戸の空家修繕、小中学校への非
接触型自動水栓の交換等に要する経費を計上する。

主 な 議 案 の 概 要
12月定例会議

　市議会だより８月１日発行号（№210）に続き、同本部会議の結果をお知らせします。

　国の第２次補正予算に対応して提出される新型コロナウイルス感染症
に係る指定管理施設持続化支援事業、感染症予防対策事業や学校情報教
育推進事業等の補正予算の議案を、円滑かつ速やかに審議するため、今
後の議会運営について協議がなされた。
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「相模原市議会新型コロナウイルス感染症対策本部会議」の結果

第10回本部会議

政令指定都市
移行宣言式・

中央区役所開所式
決算特別委員会

の様子

　議員の新型コロナウイルス感染への対応等について協議がなされた。

第 10 回同本部会議 令和３年1月6日開催

　国の緊急事態宣言を受けて開催された「第12回新型コロナウイルス
感染症相模原市対策本部会議」の結果報告とともに、市議会としての対
応について協議がなされた。

第 11 回同本部会議 令和３年1月14日開催

　未就学児及び高齢者を対象としたインフルエンザ予防接種への助成事
業、福祉従事者メンタルヘルス相談事業、地域医療協力事業補助金等の
補正予算の議案を、円滑かつ速やかに審議するため、今後の議会運営に
ついて協議がなされた。

第９回同本部会議 令和2年9月18日開催

第８回市議会新型コロナウイルス
感染症対策本部会議 令和2年7月29日開催
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う

その他詳細は、
市議会ホームページをご覧ください。

（2）  2021年（令和 3年）2 月 1 日



【代表質問を行った議員】
須田　毅（自民党相模原）　関根　雅吾郎（市民民主）
後田　博美（公明党）　 松永　千賀子（日本共産党）
野元　好美（颯爽）

５会派による代表質問の要点を
ピックアップしました。
詳しい内容については、
市議会ホームページや
議会中継（録画）などをご覧ください。

少人数学級や夜間中学設置等
教育課題への取組は

少人数学級の実施に向けて、認識と今後の取組は。

教育長 学校における様々な教育課題を解決する効果的な方法の一つ
と認識している。意欲ある優秀な教員の確保や教室等の施設
整備について見通しを持って計画的に進めることができるよ
う、機会を捉えて国に要望していく。

中学校夜間学級の設置に向けた取組は。

教育長 県教育委員会と連携し、他
市町村からも生徒を受け入
れる広域的な夜間学級とし
て、令和4年4月の設置を
目指していきたい。今後は、
令和3年夏頃に予定の生徒
募集に向け、事前説明会や
市民周知等、具体的な取組
を進めていく。

用

語

解

説

※1　医療アラート
医療機関の病床が不足する事態に備え、新型コロナウイルス感染症患者の受
入医療機関に対して、更なる病床拡大を要請する措置

※2　マイナスシーリング
予算の概算要求等に当たり、前年度より一定率を減じたものを要求限度とす
ること。本市では「令和3年度　予算編成方針」において、各部局に配分する「枠
配分経費」について19％の削減を求める予算要求基準を設定した。

※3　臨時財政対策債
国が集める税金等に不足が生じて、普通交付税として必要な現金が確保でき
ないため、本来交付される額の一部を地方が借金（市債）で賄っているもので、
市債残高が増える要因になっている。臨時財政対策債の償還金については、
その全額が国の地方交付税措置の対象となっている。

新型コロナウイルス感染症
本市の対応状況は

検査体制の強化と医療体制の充実については。

衛生研究所の検査可能件数を拡充するとともに、行政検査の
委託契約を締結する医療機関の確保に努め、検査体制の強化
を図ってきた。県が11月14日に医療アラート（※1）を発動し
たことから、市も医療機関に対し病床の確保を要請した。

市
長

商工会議所をはじめとする各団体からの要望への対応は。

要望の内容については、新型コロナウイルス感染症により大き
な影響を受けている事業者に対する事業継続、雇用維持のため
の支援策、消費喚起策の実施等であり、国の交付金を活用し、
市独自の経済対策を実施する等の対応をしてきた。

市
長

妊婦への分娩前のＰＣＲ検査の状況は。

9月の事業開始以降、10月末までに47人の妊婦が本事業に
よる検査を受けている。これ以外に、医師の判断により診療
の一環として検査が実施されていることから、全ての希望者
が検査を受けることができる状況となっている。

市
長

コロナ禍における子どもの一時保護の状況は。

10月末現在の委託も含めた一時保護児童総数は54人で、前
年同時点での37人から増加している。虐待通告件数の増加に
伴い、一時保護所の定員超過が常態化しており、更なる一時
保護枠の拡大の必要性も含めて検討していきたい。

市
長

コロナ禍での観光資源としてのキャンプ場の魅力発信は。

自宅から比較的近い場所でレジャーを楽しむマイクロツーリ
ズムが注目を集めており、新たな利用形態を「相模原スタイル」
として、市内周遊冊子等により、発信していきたい。

市
長

令和３年度市政運営と
予算編成方針は

ポストコロナを見据えた市政運営について見解は。

ライフスタイル等が変化する中
で、立地特性を生かした新たな
可能性を広げる事業や、更なる
地域経済の活性化及びデジタル
化、テレワーク環境の整備等、
新しい日常の創造と持続可能な
社会の実現に向けた事業等を想
定している。

市
長

歳入の減を想定した令和３年度予算編成の考え方は。

ポストコロナのまちづくりに資する事業は計上し、市民の生命・
財産を守るために必要な経費や扶助費等については、マイナス
シーリング（※2）の対象としないこととし、市民生活への影響
を最小限に抑えられるよう適切に編成していきたい。

市
長

国の地方財政計画の動向について見解は。

普通交付税や臨時財政対策債（※3）等地方財政制度に係るもの
は、実績額や国の「地方財政収支の仮試算」を踏まえ算出を行
い、国の地方財政対策の動向を注視し計上していきたい。

市
長

麻溝台・新磯野土地区画整理
今回の補正予算の内容は

補正予算で債務負担行為の限度額を増額する理由は。

事業計画の変更案作成に必要な地中障害物等の調査及び同調
査に必要な仮置き土の移設、分別を実施するための費用とし
て、限度額を増額補正するものである。

市
長

地中障害物調査の具体的な進め方や必要性は。

今回の調査により、ボーリング調査や土壌分析調査を実施し、
内容を特定していき、宅地評価の見直し等を進め、資金計画
等に反映し、事業計画変更案を作成していきたい。

市
長

地中障害物調査を実施する上での課題や地権者への
説明は。
住民に対し騒音や振動等に配慮する必要や、建築物が建って
いる土地の調査方法が課題である。地権者の理解を求める必
要があることから、令和３年２月を目途に説明会を実施する
ほか、個別説明を実施していきたい。

市
長

中学校夜間学級の設置が検討されている
県立神奈川総合産業高校

テレワーク（イメージ）

代 表
質 問

津久井地域にある民間キャンプ場
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一
質
市政全般にわたる、一般質問の
ポイントを抜き出しました。

議案以外の市政全般
に関する質問を
一般質問と言うんだよ。

避難場所レイアウトの例

妊活サポート相談チラシ

その他の質問　新型コロナウイルス感染症対策としての市民への支援など

保健・福祉部門の訪問支援
実施されている支援の状況は
こんにちは赤ちゃん事業、育児支援家庭訪問
事業、ひとり親家庭等訪問相談事業を行って
いる。また、日頃から保健師等が家庭の状況
に応じて、訪問支援を実施している。

市長

風水害時避難場所の追加指定
職員配置・確保の考え方は
避難場所の近隣に在住する職員や地元に精通
する職員を選任し、1か所当たり3名を配置し
ている。また、一時滞在施設・避難施設応援
担当職員25名を各区に配置している。

市長渡部 俊明
（自民党相模原）

わた なべ とし あき

その他の質問　コロナ禍における災害時の対応／デジタル活用の支援など

第8期高齢者保健福祉計画
ケアラー（※）支援の位置付けは
策定中の第8期高齢者保健福祉計画で、認知症
高齢者等の介護者への負担軽減や、介護者を
含む家族・世帯への包括的な相談支援体制の
整備等を掲げていくこととしている。

市長

（仮称）上四ツ谷交差点
危険な通学路の対策は
新道路整備計画に位置付け、事業を進めてい
るが、完成に時間を要するため、早期の交通
安全の確保に向け交差点内の路面標示の改善
等、交通管理者と協議し整備を進めたい。

市長岡本 浩三
（公明党）

おか もと こう ぞう

※ケアラー　家族介護者

仁科 なつ美
（市民民主）

に しな み

その他の質問　福祉事業所における職場環境の改善／防犯灯の維持管理など

重症心身障害児者への支援
地域での受け皿の充実は
重症心身障害児者を受け入れる施設は、今後、
事業所の不足が見込まれるため、改定を進め
ている「さがみはら障害者プラン」で施設整
備の目標を定め、拡充を図っていく。

市長

仕事と不妊治療の両立
職員への支援の取組は
不妊治療を傷病休暇の対象とし、支援してい
る。プライバシーの保護や職場でのサポート
が重要なため、意識啓発により、本制度を利
用しやすい職場環境を構築していきたい。

市長

その他の質問　シビックプライド推進など

（仮称）行財政構造改革プラン
大規模事業の方向性は
現在、大規模事業の実情や経緯の再検証と、
目的や効果、実現可能性等についてゼロベー
スで検討している。結果を踏まえ、方向性に
ついて改革プランに盛り込んでいきたい。

市長

学校におけるＩＣＴの活用
教職員の業務負担軽減は
「校務支援システム」や「テストの採点集計支
援システム」の導入により成果が報告されて
いる。校務の情報化は、教員が児童生徒と向
き合う時間の確保につながると捉えている。

教育長
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その他の質問　市民通報アプリ「パッ！撮るん。」など

折笠 正治
（自民党相模原）

不登校児童生徒への支援
多様な学びの場の必要性は
相談指導教室やフリースクール、無料塾等、
個々の児童生徒の状況に応じて、細やかな情
報の提供に努めている。今後についても、ＩＣ
Ｔの活用を含め、検討していく。

教育長

道路改良事業の課題
所有者不明な土地への対応は
関連する法整備が行われ、登記官による探索、
登記が可能となり、また、収用手続に要する
期間の短縮が図られた。こうした制度を活用
し、効率的に用地取得を進めていきたい。

市長
おり かさ まさ はる

桜井 はるな
（市民民主）

さくら い

その他の質問　環境情報センターの魅力向上など

ステーションピアノ事業
コロナ禍で実施する趣旨は
新型コロナウイルスと闘う医療従事者への感
謝や感染された方等への思いやりをピアノで
表現し、街全体に温かい心のエールを贈って
いただくという願いが込められている。

市長

峰山霊園と相模原麻溝公園
連携したシティセールスの推進は
峰山霊園周辺には、相模原麻溝公園等があり、
連携した取組はシティセールスの観点からも
重要である。周辺と連携し、公園としての峰
山霊園の魅力発信にも努めていきたい。

市長

かみ よ つ や

その他の質問　「伝わる広報」の実現など

大八木 聡
（自民党相模原）

地域包括ケア支える人材確保
地域人材や民間企業の活用は
超高齢社会の中、地域の担い手となる人材の
確保は、大きな課題と認識しており、今後は
一層、民間企業等と連携しながら、地域全体
で支え合う体制の充実を図っていきたい。

市長

新しい公共交通の在り方
ライドシェア（※）等規制緩和の検討は
自家用車を活用した新たな移動手段の確保策
となり得る一方で、運行に関する安全確保等
が課題として挙げられ、国でも慎重に検討し
ており、この動向を注視していきたい。

市長
おお や ぎ さとし

※ライドシェア　自家用自動車を用いて有償で運送を行うサービス

今宮 祐貴
（日本共産党）

いま みや ゆう き

その他の質問　「矢部駅ふれあい地下道」など

エッセンシャルワーカー（※）の感染防止
定期的な社会的検査（※）の実施は
行政検査を委託している医療機関等に負荷が
かかるほか、公費負担の増大等の課題もあり、
地域における感染状況や拡大防止に対する効
果等を見極めて判断していきたい。

市長

新型コロナの影響による収入減
国保税減免の決定状況は
令和2年11月末日時点で、申請が1,245件、
決定が765件である。コロナの影響が確認で
きないものや、書類の不足から、改めて確認
等の必要があり、決定に時間を要している。

市長

※エッセンシャルワーカー　医療、介護、保育等の社会を支える必要不可欠な仕事に従事している人たちのこと
※社会的検査　介護事業所等を対象とした無症状者へのＰＣＲ検査

鈴木 晃地
（無所属）

すず き こう ち

12 月 定 例
会 議



議会中継（録画）

般

問
市政全般にわたる、一般質問の

ポイントを抜き出しました。

の市政全般

る質問を

と言うんだよ。

その他の質問　市民サービス向上を目指した施策など

地域の狭あい道路の解消へ
区間の途中までの拡幅整備は

拡幅整備については、地域住民の安全確保や
生活環境の改善が図られた上で、雨水の適切
な排水経路が確保されると判断できた場合、
連続する一部区間の整備も進めている。

市長

若草小学校通学路の安全対策
現状と今後の整備の見通しは

現在、交差点に学童通学安全指導員を配置し、
対応している。麻溝台8丁目交差点への歩道橋
設置は、都市計画道路の整備時期等を踏まえ、
進めていくものと考えている。

教育長

その他の質問　さがみはら教育の10年と課題／JR相模原駅周辺の道路整備など

進行する都市のスポンジ化現象（※）
空家の現状認識と対策は

本市の年齢別の持ち家率は65歳以上が最も高
く、高齢化の進行とともに空家が増加すると
認識している。今後は、更なる流通支援や利
活用及び相談体制の充実を図っていく。

市長

支援内容つなぐ就学移行支援
事業の申込者の推移と評価は

申込者数の推移は、平成25年度は203人、
令和元年度は451人である。就学児童数が減
少しつつある中で、申込者数が増加している
のは、事業の周知が進んでいるものと考える。

市長

その他の質問　民間企業と連携した持続可能な社会に向けてなど

学習支援が必要な児童生徒
タブレットの活用と支援の充実は

音声読み上げ等の機能で、学習内容が理解し
やすくなる等の利点がある。個に応じた効果
的な学習支援の手段として、デジタル教科書
等を積極的に活用していく。

教育長

農地利活用の協議会の設置と
市独自の農地バンクの創設は

協議会の設置を含め、効果的な体制を検討し
ていく。また、本市独自の農地バンク制度の
創設は、土地の一時取得等の課題があるため、
効果的な手法等を検討していきたい。

市長

その他の質問　里親支援のためのフォスタリング業務など

新規採用教員の人材育成
指導力等獲得への研修体制は

新採用教員が直面する様々な課題に対応でき
るよう、年間210時間以上の校内研修と14
回の校外研修を行っている。在籍校には非常
勤講師を配置する等、支援体制を整えている。

教育長

ロボット導入支援の取組
実績と今後の進め方は

ロボット導入支援センターの設置や、産業用
ロボット導入補助金制度の創設等、主に製造
現場への導入を支援してきた。今後は幅広い
分野への利活用支援策を検討していく。

市長

その他の質問　生涯学び続けるために／豊かな人生であり続けるためになど

シルバー人材センターと
市就職支援センターとの連携は

健康維持や生きがいを高め、また、就労につ
なげるため両センターを活用してもらうよう、
情報の共有や事業の連携を図り生涯現役社会
の実現に向けた取組を進めていきたい。

市長

コロナ禍の各種申請手続き
市民に寄り添った対応は

各種支援制度等に必要な証明書の発行手数料
免除、申請書等の押印廃止に向けた見直し等
に取り組み、簡素で分かりやすい手続き等、
市民に寄り添った対応をしていきたい。

市長

その他の質問　庁内コンプライアンス体制など

倒木による事故等の懸念
ナラ枯れの被害状況と対応は

市内では、これまで約1,000本の被害を確認
している。対応状況としては、被害木の伐採
等の拡大防止対策や予防対策を実施している。
今後も効果的な対策を進めていきたい。

市長

若年層（10代）の妊娠や出産
現状や妊婦が抱える課題は

令和元年度の10代の妊娠届出は全体の1.7％
である。親等の支援が受けられない若年世帯
では経済的不安や出産・育児に関する知識経
験が少ないといった課題を抱えている。

市長

その他の質問　シニア世代の移動／自治会等集会所への賃借料補助制度など

コロナ禍での生活困窮者の相談
年末年始の体制強化は

ホームページ等で連絡先を周知し、職員が輪
番で、生活保護や、要援護世帯生活資金の貸
付のほか、住宅確保給付金の案内等、相談者
の状況に応じた支援を行う。

市長

コロナ禍での市独自の学生支援
更なる支援策の検討状況は

継続希望が多かった食材支援は、令和3年度も
引き続き実施する予定である。就職活動への
支援は現役大学生の意見等も聞きながら、講
座の開催等取組を進めていきたい。

市長

シルバー人材センター作業の様子

空家の例（市外）

その他の質問　（仮称）新斎場の整備／地域コミュニティの活性化など

財源確保の効果的な手段
未利用市有地の売払いは

更なる財源確保を図るため、未利用市有地の
選定を進めており、将来的に活用が見込めな
い未利用市有地は、維持管理経費削減の観点
からも、積極的に売払いを進めたい。

市長

日本のポトマック河畔構想の取組
津久井湖周辺の観光振興は

咢堂桜のブランド化やサイクルツーリズムの
推進、地場産品の販売等、地域資源を盛り込
んだ津久井地域の観光振興の将来ビジョンで、
地域の皆様や県と連携を図っていく。

市長
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※都市のスポンジ化現象

空き地、空家等の低未利用の空間が、小さな敷地単
位で、相当程度の分量で発生する現象

石川 達
（市民民主）

いし かわ いたる

南波 秀樹
（公明党）

なん ば ひで き

小野 弘
（自民党相模原）

お の ひろし

臼井 貴彦
（市民民主）

うす い たか ひこ

羽生田 学
（日本共産党）

は にう だ がく

西家 克己
（公明党）

にし や かつ み

寺田 弘子
（自民党相模原）

てら だ ひろ こ

小野沢 耕一
（自民党相模原）

お の ざわ こう いち
がく どう

月 定
例 会

議



その他の質問　不適切な道路管理など

区割再編、水源地を総合区へ
統治機構改革の必要性は
行政区の在り方については、人口減少や少子
高齢化の進行等の社会情勢の変化や多様化す
る市民ニーズを踏まえ、長期的な視野に立ち、
検討すべきものと考えている。

市長

政令指定都市移行の検証
合併前の財政状況等の比較は
平成13年度決算の経常収支比率（※）は、旧相
模原市が88.4％、旧城山町が83.7％、旧津
久井町が88.8％、旧相模湖町が89.3％、旧
藤野町が80.8％である。

市長

その他の質問　災害復旧の経過／財源確保の手段など

更なる高齢化の進行
新たな施設整備の推進は
第8期高齢者保健福祉計画の計画期間に、特別
養護老人ホームや地域密着型の認知症高齢者
グループホーム等、施設の整備等を行い、介
護予防事業の充実にも取り組みたい。

市長

高齢者バス割引乗車券
補助事業を行う考えは
財源の確保や地域間の公平性等、課題が多く、
今後策定する行財政構造改革プランを踏まえ
た中で、高齢者の移動支援の方策を検討して
いきたい。

市長

一 般
質 問

▷別居・離婚後の面会交流についての法整備を求めることについて
▷町田市と同様に国の交付金等により新生児臨時特別定額給付金10万円を支
給することについて

▷安全・安心の医療・介護の実現と国民のいのちと健康を守ることについて
▷最低賃金の改善と中小企業支援の拡充を求める意見書の提出を求めること
について

▷思いやり予算の廃止を求めることについて
▷国に私学助成の拡充を求めることについて
▷神奈川県に私学助成の拡充を求めることについて
▷津久井在来大豆の栽培促進について
▷たい肥化施設の調査研究について

▷親教育を目的とした、別居、離婚における子どもの権利保護の勉強会、周
知を求めることについて

その他の質問　環境に配慮した社会の実現のためになど

地域社会の発展を担う商店街
市の位置付けと支援の充実は
消費者に身近な買い物の場であり、住民の交
流や防犯・防災活動を担う地域に欠かせない
存在である。今後も、活性化に向けて、きめ
細やかな支援に努めていきたい。

市長

民有の沿道斜面地の安全対策
防災・安全交付金の活用は
民有地は、原則土地所有者に対策をお願いし
ているが、優先される箇所については、市が
工事を行っている。今後も、国の交付金等の
財源を確保し、事業を推進していきたい。

市長

陳情の審議結果

その他の質問　外国につながる市民の生活困窮の相談と支援の状況など

（仮称）相模大野４丁目計画（※）
公共歩廊確保以外の要望は
商業・文化の核にふさわしい土地利用を要望
し、計画では、公共歩廊の確保とともに、低
層部に商業・地域貢献施設が配置される等、
要望が反映されていると認識している。

市長

外国につながる市民の支援
無利子・無担保の資金創設は
外国籍市民が必要な制度に到達できるよう、
多言語での相談対応等に努めている。今後は、
民間や他都市の状況を調査する等、支援の在
り方について、検討していきたい。

市長

その他の質問　公共交通など

来年度の相模原納涼花火大会
開催へ向けた支援策は
中央区を代表する観光行事の一つであり、企
業や市民が支援しやすい仕組みを実行委員会
とともに検討する等、今後も継続して開催で
きるよう更なる支援に努めていく。

市長

都市プロモーション強化へ
コンベンション機能の充実は
進めている大規模プロジェクトの検討状況や利
用ニーズを見据えるとともに、コロナ禍におけ
る会議の小規模化等も踏まえ、コンベンション
機能の在り方を検討していきたい。

市長

その他の質問　認定外道路の整備と所有者不明道路など

水源である相模湖

伊勢丹相模原店跡地

保育園、幼稚園等に通わない
「無通園児」の現状把握は
令和2年4月1日現在の3歳児から5歳児
16,526人のうち、保育所、幼稚園等を利用し
ていない児童は約400人、2.5％で、市健康診
査受診時に日中過ごす場所の確認等をしている。

市長

ヘリによる相模総合補給廠の
物資つり下げ訓練への見解は
米軍からは、共同使用区域上空では訓練して
おらず、今後は適切な情報提供を行うよう努
めたいとの話があり、周辺住民に不安を与え
るような訓練は行わないよう要請した。

市長

久保田 浩孝
（公明党）

く ぼ た ひろ たか
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しょう

12 月 定 例 会 議

榎本 揚助
（無所属）

えの もと よう すけ

※経常収支比率
市税等、常に見込める収入と、人件費等、
常に支払う必要がある支出を比べたもの
で、この割合が低ければ、それだけ新し
い事業にお金を充てることができる。

栗原 大
（市民民主）

くり はら ゆたか

金子 豊貴男
（市民民主）

かね こ と き お

長谷川 くみ子
（颯　爽）

は せ がわ こ

※（仮称）相模大野4丁目計画
伊勢丹相模原店跡地における
建築計画

中村 昌治
（自民党相模原）

なか むら まさ はる

詳しい内容については、
市議会ホームページや
議会中継（録画）をご覧ください。

不 択採

継 続 審 査
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議会内会派の構成
（議員の氏名は50音順、（　）内は略称）

令和2年12月定例会議主な議案の審議結果
凡例：○…賛成、×…反対 議案に対する討論が行われた場合、賛成討論は 、反対討論は を付記しています。反賛

市議会紹介ポスターデザインが
　相模原市議会では、市民の皆様に議会への関心を持っていただけるよう、
ポスターを制作し、区役所、まちづくりセンター、公民館など市内公共施設に
掲出しています。
　今回も、女子美術大学にデザインを委託し、広報委員による厳正なる審査
を経て、令和 2年 12月定例会議から令和 3年 9月までの 4定例会議分の
デザインを決定しました。

医療従事者等の皆様ありがとうございます

テーマは
「相模原の
  レシピは
  あなたが作る」

荒 愛美さん

テーマは

「まちづくりの
  第一歩」

渡邊麻有さん

テーマは

「街の設計図」

伊藤磨希さん

テーマは

「素朴な
  疑問を叫ぶ」

T.Aさん

※ポスターはリモートで行ったプレゼンテーション時のものです。
　顔写真とお名前は、掲載の了承が得られた方のみを載せています。

 

 

 

 

 

市 　 長 　 提 　 出 　 議 　 案

第121号 教育に関する事務の職務権限の特例に関する条例

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

122号 職員定数条例及び行政組織条例の一部改正

124号 消費生活センター条例の一部改正

125号 食品衛生法施行条例及び手数料条例の一部改正

133号 令和２年度一般会計補正予算（第９号）

134号 令和２年度一般会計補正予算（第 10号） ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

138号 令和２年度麻溝台・新磯野第一整備地区土地区画整理事業特別会計
補正予算（第３号） ○ ○ ○ × ○ ○ ○

139号 一般職の給与に関する条例及び一般職の任期付職員の採用等に関す
る条例の一部改正 ○ ○ ○ × ○ × ○

142号 令和２年度一般会計補正予算（第 11号） ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

議 　 員 　 提 　 出 　 議 　 案

第 ７ 号 市議会議員の議員報酬、費用弁償等に関する条例の一部改正 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

上程された議案及び陳情は、所管の委員会に付託され、細部にわたり審査されました。
主な条例等に関する質問事項は、次のとおりです。委 員 会 の 審 査

教育に関する事務の職務権限の特例に関す
る条例 ・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・ ①
職員定数条例及び行政組織条例の一部改正 
・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・ ②
（①及び②は一括審査）

○スポーツの推進と健康増進や地域振興等
との相乗効果が期待される、戦略的な組
織整備の考え方

○教育委員会との調整の状況、今後の連携
【いずれも賛成総員により可決】

総務委員会

令和2年度一般会計補正予算（第10号）所管部分
※市営住宅維持補修費について
○コロナ禍の影響による住宅確保困難者に提
供する市営住宅の交通利便性等への配慮

○提供した市営住宅の収束後における入居
者への対応

【賛成総員により可決】

建設委員会

消費生活センター条例の一部改正
○廃止や移転となった後のリモート相談の
考え方

○消費生活相談員の人員体制
○市民に丁寧で分かりやすい周知を

【賛成総員により可決】

市民文教委員会

食品衛生法施行条例及び手数料条例の一部改正
○食品衛生法改正による制度改正に当たっ
ての事業者への周知

○手数料改定の考え方
【賛成総員により可決】

民生委員会

令和2年度一般会計補正予算（第9号）所管部分
サンキュー

○３９キャッシュバックキャンペーン事業の総括
○スマートフォン決済利用者へのポイント
還元事業の事業者選定

○新型コロナウイルス感染症に強い店づく
り家づくり応援助成金の概要

【賛成総員により可決】

環境経済委員会

　新型コロナウイルス感染症の医療現場で、市
民の命と健康を守るために昼夜を分かたず全力
で取り組んでおられる医療従事者の皆様や支え
るご家族を始めとして、エッセンシャルワーカ
ーの皆様等、全ての方々に深く感謝を申し上げ
ます。
　市議会は、市と情報共有を緊密にし、議員が
一丸となって、新型コロナウイルス感染症の拡
大防止と市民生活の支援に努めてまいります。

　活字のさがみはら市議会だよりを読むこと
が困難な方や視覚に障害のある方のために録
音版と点字版を発行しています。図書館等に
置くほか、希望者には郵送していますので、ご
希望の方は政策調査課（042-769-9803）
へご連絡ください。

さがみはら市議会だより録音版・点字版のご案内
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相模原市議会の詳しい情報はコチラから→
※この市議会だよりは17万8,900部作成し、１部当たりの単価は7.92円です。
　また、古紙配合率70％以上再生紙を使用し、ユニバーサルデザインの視点を持って取り組んでいます。

相模原市議会 検索検索 ホーム
ページ

フェイス
ブック

「
い
い
ね
！
」

し
て
ね
!!

インスタ
グラム

委員会構成の変更について
　令和3年1月14日の令和3年定例会開会会議において、
中村昌治議員の新たなまちづくりに関する特別委員会委員の辞
職に伴い、新たに石川将誠議員が選任されました。

令和２年度常任委員会 活動レポート

国民健康保険内郷診療所（外観） 日連保育園

○応募者本人が相模原市内で撮影した写真のうち、他のコンテスト等への応募をしていないものに限ります。
○Ｅメールの場合、1通の容量は 11MB以内で送ってください。
○採用された方には連絡を差し上げます。なお、ご応募いただいた写真やデータ等は返却しません。
○肖像権、登録商標の無断転用、著作権の侵害等に関するトラブルには、相模原市議会は一切の責任を負いません。
○掲載作品の著作権は作者に帰属しますが、相模原市議会がホームページ等で使用することができるものとします。

写真を募集しています！
フォトギャラリーとして
さがみはら市議会だよりに掲載する
写真を随時募集しています。

Ｅメールか郵送で、住所、氏名、電話番号、タイトル、撮影場所、コメント（50字以内）を書いて、

へ（ （政策調査課 Ｅメール seisakuchousa@city.sagamihara.kanagawa.jp
〒252-5277　中央区中央2-11-15　電話 042-769-9803

【注意事項】

応
募
方
法

制作協力：女子美術大学 
女子美術大学には、表紙のポス
ター制作にもご協力をいただい
ております。

みなさん、
写真応募してね！

フォトギャラリー
さがみはらＬＯＶＥ

「ボランティア『万歳』」

中央区 平地 裕行さん
（中央区富士見／国道16号）

相模原市に引っ越して半年、花壇のき
れいさと、国土交通大臣表彰受賞に驚
き、カメラに収めました。

https://www.facebook.com/s.gikaikyoku
市議会フェイスブックに、「いいね！」をお願いします

S a g a m i h a r a  C i t y  C o u n c i l相模原市議会
私たち相模原市議会は、市民に親しまれる開かれた議会に
向けて、魅力ある情報を発信してFacebookフォロワー日
本一を目指します。

地域医療の確保と藤野地区の
保育所等の現状について視察

民生委員会

令和２年11月6日　市内緑区

　国民健康保険診療所による地域医療の確保について、内郷診療
所と日連診療所を視察した。その後、安全性確保と規模の適正化
のため集約化を進める日連保育園とふじの幼稚園を視察した。
地域の現状や課題を改めて認識することができた。

川崎市南部学校給食センター 給食の試食の様子

川崎市における
中学校給食の取組を視察

市民文教委員会

令和２年10月27日　川崎市

　川崎市南部学校給食センターを視察した。中学校給食の運営状
況の概要について説明を受けた後、センター内の見学と給食の試
食を行った。川崎市では完全給食を実施しており、本市の今後の
中学校給食の在り方について参考とする。

「公共下水道境川第２８バイパス
雨水幹線整備工事」工事現場

シールドマシン

公共下水道境川第28バイパス
雨水幹線整備工事を視察

建設委員会

令和２年10月19日　市内南区

　近年、市内でも多発している集中豪雨による浸水被害を解消す
るために南区内において進められている、シールドマシンを使っ
て掘りながら雨水管を築造する工事の現場視察を行った。今後も
災害に強いまちづくりについて議論を深めていく。

常任委員会とは
　常に設置されている委員会で相模原市議
会には5つあるんだよ。

　今回は次の3つの委員会を紹介するよー。

民生委員会
社会福祉、子育て支援、保健衛生など1
建設委員会
都市計画、交通、住宅、道路、下水道など2
市民文教委員会
市民生活、文化、区役所、学校教育など3

https://www.instagram.com/s.gikaikyoku/
市議会インスタグラム開始！フォローをお願いします。

S a g a m i h a r a  C i t y  C o u n c i l相模原市議会
相模原市議会は、私たちの活動を皆様に広くお伝えし、議
会及び市政に対する理解を深めていただけるよう、SNSを
通じて積極的に情報発信してまいります。


